[image: image1.png]



Colegio del Futuro - Enlace CHISEC

NOMBRE: Ingrid Milena Keyli Max Cholom

GRADO: 3ro básico

MATERIA: Comunicación y Lenguaje, Idioma español

REFERENCIAS: Lección 3

TRABAJO: 

Uso de la H

Fecha: 25-0-2024

. 

Uso de la H . 

REGLA ORTOGRÁFICA PARA LA H.

SE ESCRIBE CON H:

1.) Todos los tiempos del verbo HACER Y ninguno del verbo ECHAR , por ejemplo, hago, hacemos. Echaban.

2.) Todos los tiempos del verbo HABER, por ejemplo: había, he escrito.

3.) Palabras que empiezan con HIA, HIE, HUE, HUI. Menos iatrogénico. Por ejemplo: hiato, huevo, huir.

4.) Las palabras derivadas de palabras que se escriban con H, menos orfandad, osamenta, óvalo, oler. Por ejemplo: honrado.

5.) Palabras que empiezan con HUM. Menos umbilical, umbral y umbría. Por ejemplo: humano, humor.

7.) Palabras que empiezan con HECTO, HELIO, HETERO, HEPTA, HEXA, HOMO, por ejemplo: hectómetro, hexágono, homófono.

8.) Palabras que comienzan con HERB, HERM, HIST, HOLG, HORM, HORR, HOSP, HOST. Menos ermita, ermitaño, istmo, ostentar, ostra. Por ejemplo: historia, holgado, hormona.

9.) Palabras que empiezan con HEMI, HIDR, HIGR, HIPER, HIPO. Hemisferio, hidroavión.

1.) Presente: hago, haces, hace, hacemos, hacéis, hacen.

Pretérito perfecto: he hecho, has hecho, ha hecho, hemos hecho, habéis hecho, han hecho.

Pretérito indefinido: hice, hiciste, hizo, hicimos, hicisteis, hicieron.

Pretérito imperfecto: hacía, hacías, hacía, hacíamos, hacíais, hacían.

Futuro: haré, harás, hará, haremos, haréis, harán.

Condicional: haría, harías, haría, haríamos, haríais, harían.

2.) Presente:

he

has

ha

hemos

habéis

han

Pretérito perfecto:

hube

hubiste

hubo

hubimos

hubisteis

hubieron

Pretérito imperfecto:

había

habías

había

habíamos

habíais

habían

Futuro:

habré

habrás

habrá

habremos

habréis

habrán

Condicional:

habría

habrías

habría

habríamos

habríais

habrían

Participio:

habido

Gerundio:

habiendo

3.) Palabras que empiezan con HIA, HIE, HUE, HUI. Menos iatrogénico. Por ejemplo: hiato, huevo, huir.

HIA: hialino, hialitis

HIE: hielera, hiedra

HUE: huerta, hueso, huella

HUI: huir, huido, huiré

4.) Las palabras derivadas de palabras que se escriban con H, menos orfandad, osamenta, óvalo, oler. Por ejemplo: honrado

Hospital: hospicio

Hacer: hacedor

Hervir: hervidero

Hábito: habituar

Héroe: heroicidad

Humerus: humeral

5.) Palabras que empiezan con HUM. Menos umbilical, umbral y umbría. Por ejemplo: humano, humor.

Humectante

Humilde

Humeante

Humectación

Humillación

 6.) Palabras que empiezan con HECTO, HELIO, HETERO, HEPTA, HEXA, HOMO, por ejemplo: hectómetro, hexágono, homófono.

HECTO: hectolitro, hectárea

HELIO: heliógrafo, heliocéntrico

HETERO: heterogéneo, heterosexual

HEPTA: heptágono, heptatlón

HEXA: hexágono, hexadecimal

HOMO: homólogo, homofonía

7.) Palabras que comienzan con HERB, HERM, HIST, HOLG, HORM, HORR, HOSP, HOST. Menos ermita, ermitaño, istmo, ostentar, ostra. Por ejemplo: historia, holgado, hormona.

HERB: hierba, herbario

HERM: hermético, hermosura

HIST: historial, histograma

HOLG: holgura, holgazanería

HORM: hormona, hormigueo

HORR: horror, horripilante

HOSP: hospital, hospedar

HOST: hostil, hostería

8.) Palabras que empiezan con HEMI, HIDR, HIGR, HIPER, HIPO. Hemisferio, hidroavión.

HEMI: hemisferio, hemiciclo

HIDR: hidrógeno, hidratar

HIGR: higrometro, higrómetro

HIPER: hipermétrope, hiperactivo

HIPO: hipoglucemia, hipoteca
